

# Telegrafo de Lima

Este periódico se publicará todo los dias exceptuando los festivos en la Imprenta constitucional de J. Calorio, situada en la cuadra de Zarate casa numero 176. Se entregará en la casa de los señores suscritores, por el precio de 12 reales que debe ser pagados al principio de cada mes. Se vende en el despacho de la misma imprenta y en la tienda de los señores Dorado calle de judios, y Grande calle de Mercaderes en un real cada pliego.

Los avisos que no pasen de diez renglones, se admitirán gratis á los señores suscritores, y los que tengan mayor estension por el precio que se pacte con el director de la imprenta; deben estar en el despacho á las doce del dia anterior al en q' se quieran publicar; de lo contrario quedarán para el dia siguiente: previniendose (que dichos avisos) se pueden poner en castellano, frances, ingles é italiano á voluntad de los interesados.

Se reciben suscripciones de todos los departamentos en la administracion general de correos de esta capital.



FIESTAS RELIJIOSAS.

*San Alejandro ob.*

JUBILEO CIRCULAR.

*En el Sagrario*

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

El Sol está en *Picis*

Sale á las 5h. 51 m.

Se pone á las 6h. 9m.

*la luna está de creciendo tiene 19 ds.*

CORREOS.

Núm. 474 ]

Miercoles 26 de Febrero de 1834.

[ Un real.

## Exterior,

El Breton, da las siguientes noticias de la Venéa.

Desde algun tiempo el departamento es recorrido por los gefes legitimistas; los chouanes parecen agitarse, y muchos de estos que se creian ganados al partido del orden, vuelven á sus primeros sentimientos.

El 26 del mes pasado, 26 gefes Vandeanos han dejado Jersey, con pretexto de reunirse á Bourmont en Lisboa, pero en realidad con el proyecto de desembarcar en las costas del Oeste.—El gobierno conoce sus nombres.

El plan de operaciones de los legitimistas ha sido cambiado, y parecerá nuevo. Luego despues de concluida la expedicion de Lisboa, Bourmont vendrá en el Oeste, en calidad de comisario militar, con todos los poderes que competen á semejante titulo. Lo acompañará un comisario civil á quien se encargará el ganar los espíritus por todos los medios posibles, y principalmente por la distribucion á los soldados, de los bienes pertenecientes á los patriotas del pais, con autorizacion de enseñorearse, por todos los recursos á su alcance, de las porciones que les serán destinadas.

Las autoridades superiores del departamento han juzgado conveniente, en vista del estado de agitacion que se ha despertado, de hacer ocupar militarmente algunos puntos, de donde se habian quitado los cantones.

Puede U. mirar como cierto el estado de fermentacion que le señalo. La época en que se ha manifestado, me hace suponer que se debe atribuir á las esperanzas que concebian los legitimistas de la expedicion de Bourmont en Portugal; pero nos lisongeamos que la derrota de este general y los triunfos de don Pedro, derrivando aquellas mismas esperanzas, aniquilarán pronto las maniobras de un partido q' se obstina en inquietar nuestras provincias.

## Comunicados,

SEÑORES EDITORES:—Si la ambicion del sedicioso Gamarra ex-presidente del Perú ha sumido esta seccion de America en un abismo de males políticos; no han sido menores los que sufre la iglesia. Viuda la de esta capital por mas de trece años necesitaba un pastor que la riguiese, y que hiciese revivir la di-

ciplina relajada por el tiempo, y aun mas todavia, por una sucesion de acontecimientos y variaciones consiguientes á la revolucion. Esta necesidad era reconocida por todos los fieles y nada deseaban con mas ancia que ver ocupada la cátedra Arz-obispal por un prelado en quien resplandeciesen aquellas virtudes que lo hiciesen acreedor á tan alta dignidad. No pensaba asi el señor Gamarra que jamas consultó el decoro de la relijion, ni del estado; no era posible que aspirando á ser un perpetuo mandatario quiciese alternar con un sacerdote virtuoso, incorruptible y de consiguiente incapaz de engrosar su partido y aumentarle el número de procelitos. Eh aquí por que no fué de su aprobacion el nombramiento echo en la persona del integerrimo Dieguez: eh aquí por que escribiendole á Bermudez desde Ayacucho le dice, *se me ha comunicado* que el consejo de estado propone á Dieguez para Arz-obispo de Lima; digale U. á nuestro amigo Campo-redondo procure desvanecer esa propuesta y que trabaje á fin de que Benavente sea el Arz-obispo, pues este amigo nos ha prestado servicios, y estoy cierto de que en adelante continuará prestandolos. Desde entonces obrando de acuerdo Campo-redondo y Benavente trabajan en este negocio: el concurso q' habia convocado el cabildo queda suspenso, y se redobla la opresion en que se hallaba este cuerpo. Jamas Campo-redondo habia manifestado tanto interes en los negocios eclesiasticos, decia publicamente que el cabildo era incapaz de hacer un buen concurso, que todo seria venalidad, y que en caso de no ceder la jurisdiccion seria esportado fuera del territorio de la República: asi era como este malvado se atrevia á insultar, y comminar á aquel senado tan respetable, y á cada uno de cuyos miembros no se habia acercado, en otra circunstancia, sino dando señales de la mas alta veneracion. En vano alega sus derechos en los términos mas sumisos; en vano el sábio Perez Tudela presenta su dictamen provando con todo jenero de argumentos la anticuada, é imprescriptible posesion en que se hallaba el cabildo: en vano el pueblo todo murmura esta detestable conducta. Nada puede contener á Campo-redondo, era un fiel ejecutor de las ordenes de Gamarra. No es extraño, acostumbrados estaban á disponer á su arbiirio de los destinos del Perú, y de la suerte de los mas benemeritos peruanos; tiempo hacia q' no rejian las leyes sino la fuerza y la voluntad del tirano. La revolucion contra el pacto fundamental se habia consumado, y de hecho estaba disuelto; no era pues extraño que siendo la

voluntad de Gamarra, se nombrase á Benavente Arz-*obispo* de Lima. No debia hacerse caudal de las manifiestas nulidades indicadas con tanta claridad y presicion en el Genio del Rimac números 15, 16 y otros, supuesto que donde no hay mas ley que la voluntad del imperante no puede llamarse nulo todo lo que es conforme á ella.

En virtud de un nombramiento ilegal, de una manifiesta violencia, coactado del modo mas atroz cede el cabildo la jurisdiccion á Benavente, y esta es una nueva prueba de nulidad, y de que este pastor no entra por las puertas del redil sino saltando las barras, como un ladrón: esta ha sido en todos los siglos del cristianismo la señal distintiva de los *obispos intrusos*. Profana por la primera vez la cede Arz-*obispal*, y á la escandalosa ceremonia de su recibimiento no asiste sino una muy pequeña parte del vulgo, nadie viva, ni aplude al nuevo prelado, un espantoso silencio reyna en la Catedral de Lima, semejante al que reynó en el palacio presidencial el dia en que Bermudez obligó á las corporaciones se presentasen á reconocerlo jefe provisorio del Perú. Por el contrario, la indignacion, y el desprecio se ven retratados en los semblantes, y los que no han asistido á estas dos ridiculas ceremonias desean ignorar eternamente su historia. Si los síntomas son iguales es forzoso confeseis ser una misma la enfermedad: no me dirijo, no hablo á un pueblo extraño ni á las generaciones futuras, sino á vosotros mis conciudadanos q' acabais de ser testigos de la verdad de mis acertos. Volved ahora vuestra vista, ved al jeneral Orbegoso, á quien la representacion nacional gozando de una entera libertad ha nombrado presidente: vedlo rodeado de un pueblo inmenso, oid los gritos, y aclamaciones, mira el regosijo, y el cariño con que cada ciudadano desea acercarse: comparad estas tres escenas q' no tengo necesidad de describir, y deducid la consecuencia.

Enmudece la prensa en los dias del tirano, pero no en los próximos al recibimiento del Arz-*obispo*, en aquellos se guarda un espantoso silencio, mas en estos se oyen por las calles, y se descarga en los periodicos una lluvia de sarcasmos con que ponen en ridiculo y envilesen la dignidad del electo, en caso que la tuviera. En las conversaciones se habla de su nacimiento, de su educacion, de sus luces, de sus virtudes, de su patriotismo, de su prestigio, y por mas vueltas que se le dá á esta mole indigesta no se le encuentra una sola cualidad recomendable: luego solo los servicios que prestó á Gamarra lo han hecho digno de la primera silla episcopal del Perú; si esto es verdad su merito es innegable, pues ha permanecido prestandose los hasta el momento mismo de su partida, y aun todavia se los presta por medio de un sobrino que obstinado en sostener á su temerario jefe lo sigue por en medio de los peligros sediento de sangre peruana. ¡Id malvado, inmolad victimas sin número á vuestro furor; rasgad las entrañas de esta madre patria, mientras vuestro tío dilacera las de esta miserable iglesia, é impune comete los actos de la mas horrenda injusticia. Pero temblad la espada dictatorial esta levantada y pronta á caer sobre el cuello de los criminales; el brazo robusto que la empuña sabe muy bien que todo hombre es igual ante la ley; y al espurgar la ~~ciudad de monstruos abominables~~ dejaré figurando en medio de nosotros, al servidor de Gamarra. Sí, ella restablecerá el imperio de las leyes, y animada del espíritu de la representacion nacional enjugará las lágrimas de la iglesia de Lima: ella hará se le dé un pastor que por sus luces, por sus virtudes, por sus servicios á

la patria, y por la sabiduria de sus consejos se haya conciliado el prestigio, y la veneracion de los pueblos del Perú.—Continuará.

SEÑORES EDITORES:—Las instituciones monasticas que degeneran de su instituto incontestablemente aparecen insubsistentes por derecho. En Lima desgraciadamente ninguna marcha con arreglo á sus instituciones, por lo tanto no hay tales religiones, sino congregaciones de unos entes que no sabemos definir con exactitud. Hablan los hechos, lo comprueba la esperiencia; y nada decimos que merezca demostraciones.

La religion cristiana no se salva en las milicias peladas ó con pelo, en los uniformes blancos, negros, vicolores, ó parduzcos. La religion es cosa muy diversa del ejército del papa. De una milicia que marcha por contraposicion á lo santo de su objeto. El estado de mayor perfeccion ha llegado á ser hoy como un oficio ó carrera para cierta clase de hombres.

Entre las religiones menos desrregladas y por lo tanto muy bien recibidas en lo posible; los Camilos eran hasta ayer los mas observantes á su instituto, y á la esencia del monaquismo. Partian de la vida comun, y aparecian en la sociedad de dos en dos llenando sus votos. Mas el Uracan ha trastornado las cosas: la vida ya es enteramente diversa, pues los mismos individuos del gremio crucifero dicen que solo subsisten las cosas en la parte odiosa; sin esperanzas de nada favorable. La vida comun se desvirtuó con la devolucion del convento y sus rentas, y cada cual vive con libertad y como Dios le ayuda. Ya no hay mulas, vestuario, ni la sazónada chanfaynita de rito ó costumbre. Y en vez de esa humildad uniforme, y conducta exterior irreprochable; unos tienen habitos asi, y otros asado: unos tienen plata, otros ni esperanza de verla: unos buenas bestias, achaloes de plata, y confesadas; otros nada nada, sino que asi se atienen.

¡Valgame Dios! ¿y en que se invierten 30,000 pesos anuales? la devolucion del convento no pudo haber importado tanto, ¿que se hace de esta masa? No nos conformamos con que mi padre S. Camilo ajuste en la otra, á los malos, es de necesidad que no sufran tanto los buenos en la vida. Para este efecto suplicamos se haga una pesquisa no por quien pueda recibir un tapaboca, si por una persona incapaz de ello. ¡Ojalá la haya y pueda saber el mundolas cosas q' pasan fuera del siglo, y lo que sucede entre los muertos para la sociedad.

Si esta esposicion cardinal no bastare para conciliar el órden, y reprimir esa corrupcion que nos ocasiona tantos males; principiaremos con el mejor y mas perceptible metodo á esponer, lo que ya no debemos ocultar, sin incurrir en delitos que detestamos.

*Un par de docenas de cruciferos agonisantes.*

SEÑORES EDITORES:—Nadie ignora que el jeneral San Martin fué el llamado á hacer la felicidad peruana. En sus manos tuvo esa Omnipotencia que le dieron las circunstancias, mas un circulo fatal contra sus mismos sentimientos, no le permitió caminar sino por el desvarió que nunca sabremos lamentar. Desapareció improvisamente aquella brillante escena, y sucediole en nuestro procenio la farza de la ambicion apoyada ¿en quienes? ¿responded si podeis!

Sobrevinieron para la última infamia nuestra las consecuencias de las pasiones mas horrendas, los males q' hoy lamentamos. ¿Y quienes los crea-

ron? ¿cual fué es y será la raiz de la indiciplina, la puerta de la ambicion, y el caos de nuestra irreparable ruina? Vivimos aun, los que desconocemos las pasiones que envilecen al hombre. Y lejos de ser instrumentos inertes de cuatro tunantes chimosos y charlatanes, decimos con franqueza y verdad: que el principio del mal no está removido: que el germen de inagotables discordias está entre nosotros, y con nosotros: y q' es implacable en su obrar.

¿De donde ó por q' hacer á los fundadores de la libertad intonsos ó dominguilloa de una ambicion estrafalaria? Las circunstancias reprimen la energía á que somos provocados, y las circunstancias ofuscan á los visionarios; Con que no os moderais y nos oprimis incensantemente, ¿Pues los diques no bastan para el impetu, y la represa es poderosa.

Es necesario cortar el hilo de un asunto que jamas podremos digerir: es necesario tragar el acibar que envuelve el dulce que nos obsequian por la aduana. Momentos menos complicados nos llevarán al cabo de esponer mil verdades. Las esponaremos, si, despues de concluir á Gamarra.

*Los del articulo 8o. de las transitorias.*

SEÑORES EDITORES.—Con nuestro agrado de costumbre, y con la prevencion favorable que nos ha demandado el Genio del Rimac, á cuyo periodico estimamos como al fanal de la ilustracion peruana; corrimos ayer presurosos á recibir sin dilacion la vianda sazonzada de que necesitamos. Revistamos con agrado las primeras lineas de esa ilustracion cotidiana: en ellas miramos con horror los crímenes del ex-jeneral Salas, y fallamos que en el bosquejo que se hace de su persona, ha quedado limitado el ilustre editor del Génio. Sin embargo tendrá la bondad de permitirnos le digamos, que ha descubierto en su ultimo parrafo algo mas que la oreja, y que á pesar de las cosas y circunstancias, no podemoes menos que ocuparnos de un asunto que nos ha desazonado.

*El jeneral La-Fuente forzado á vagar errante fuera de su patria.* Ni él, ni Gamarra, asi como sus identicos no tienen mas patria, que el asilo de los criminales. Asi lo juzga este pueblo, que en el ensayo del 28 acreditó que no era digno de sacrificarse por cambiar personas, sino cosas.

*Despues que la providencia lo salvó del vil asesinato intentado por Elespuru de orden de Gamarra, era la sombra de la victima que nunca deja tranquilo á su asesino.* La providencia le ha dado lugar para el arrepentimiento de los grandes crímenes que ha cometido, destruyendo la moral peruana, insubordinando al ejercito con la primera horrenda leccion; y castigandolo visiblemente con mas piedad que la que merece el corifeo de los primeros grandes delitos: el maestro del sistema de destruccion, á quien esclusivamente se debe la ruina de la republica.

*A pesar de que hallndase al frente de la administracion tuvo noticias ciertas de que se intentaba ejecutar por lo menos su destitucion, quiso antes inmortalarse, que usar de los medios que tenía para sostenerse en el mando.* De la administracion que envileció aseguando sus crímenes: echando á puntillazos de la silla presidencial al vicepresidente Salazar, para colocarse en ella segun lo acordado por su complice Gamarra. Todo lo que se puede alegar en favor de este focineroso, es que los discipulos sobre pujaron al maestro: que el jeneral escalera es un digno secretario del jeneral cordeles. ¿De donde tanta virtud en el colorado de Concepcion? ¿Sostenerse en el mando un Fuente? Jamas tuvo tal resolcion el

delincuente. ¿Pues que el mando de toda una republica peruana, es el gobierno del mostrador de una pulperia de Penco? ¿Que tal sujeto para inmortalarse y no sostenerse? Un miserable que por un peso habria inmolado á la republica, á la España, y aun al mundo todo. Contentese con haber humillado al Perú, y burladose del pueblo que se dejó sacrificar y estafar por no ser compuesto de los La Fuentes que son demasiado felices en lo que sus correos llaman desgracia.

*Continuará.*

SEÑORES EDITORES:—Contestacion al comunicado del Rimac q' considera el entusiasmo, "como una fiebre q'es menester no dejarla pasar;" la fiebre para que no pase, es menester dejar al que la tiene en medio de las causas que la producen. El entusiasmo en este caso fué producido por la idea de esterminar á Gamarra y todo los suyos; ¿pues como ha de durar el entusiasmo cuando todo va al reves, y estamos rodeados por todas partes y en todos los lugares por las criaturas de Gamarra, que estan protegidas, conservadas y premiadas? Pues señor liberal crea U. que si el entusiasmo no está enteramente muerto; lo hemos dejado á noche nosotros los administradores, á lo ultimo de la agonía.—*Otro liberal.*

SEÑORES EDITORES:—Sirvanse UU. estampar en su periodico el elojio que merece el merito y buena reputacion, abatiendo al mismo tiempo el desmerito de algunos vichos.... porque se dice.... que van á criarse algunos generales y entre ellos el coronel Loyola. Este bravo jefe y antiguo veterano es muy digno se le considere en ese rango q' merece por sus servicios, acendrada honradez é inescorible apego al orden y á las leyes: cerca de 4 años se le ha visto arrinconado por no ser el instrumento de la tirania ni cooperar en las intrigas del intruso Gamarra.

Con respecto á los demas que se dicen, hay mucho que decir, y antes que se diga, deberian desocupar el puesto y retirarse cinco mil leguas fuera del pais, por que ya no ecsiste el idolo á quien se presentaban anonadados, creyendolo el unico hombre capaz de mandar y hacer feliz la república, y por quien decian se harian ahorcar en olocausto; así se les ha oido pronunciar á esos serviles cubileteros que podrian avergonzarse de ser peruanos y aun de vivir entre ellos. ¿Como será posible que estos enemigos, encarnizados de los liberales sean los candidatos al generalato! Estos miserables han aprendido á intrigar por principios en la escuela de Gamarra, y sacan seguramente ventajas de las circunstancias, y hasta de su cobardia.

Pero no el gefe que tenemos á la cabeza: es justo, y no desoirá los clamores que demanda la justicia. El espulgará esta cara patria de tales vichucas, recompensando el merito y castigando la perfidia. Entre tanto soy de UU. su afectisimo.

*Lanzas.*

## JUEGO.

El juego conocido por los niños con el nombre de *saca manteca*, es el juego mas bien recibido en el dia en nuestra sociedad. Lo juegan de continuo hombres y mugeres, viejos y mozos. En verdad es un juego en que se oprimen, se rompen y se aran nuestras buenas gentes por sacar mateca ¿y cual es el fin? colocarse donde no se cabe. Cual se agarra con uñas y dientes si no valen pies y manos:—aquel tira al otro por las piernas. Este se trepa sobre la cabeza de los demas; en fin no hay cosa mas graciosa para el frio espectador que gozar

del saca manteca jeneral. El es un juego jignastico, ó de lucha, un juego admirable para desenvolver las actitudes humanas. Juego prodijioso q' se adelantó mucho despues de Ayacucho, y que en el dia es el favorito del militar de estrado, del clérigo modigerado, del empleado circunspecto, de la joven graciosa, y de todo el jenero humano. No hay á mi me toca el asiento, ¿tiene fuerza? colarse; ¿no la tiene? codaso con él, cosquilla, y puntillazo. ¡Feliz invencion para hacerse pedazos! Pero quien no lo juega, para adorarlo? Todos, todos lo juegan en su caso, y aquel q'diga q' no, ese es el mas enviado. Se juega de varios modos, y se juega sin jugarlo. ¿Y cual de los jugadores será el mas afamado? Será algun Gato seco, figura de monicaco.

## **Marítima,**

### SALIDAS.

Febrero 23—Barca inglesa MARIA ANN con destino á Liverpool su capitan don Ricardo Bortett con 11 hombres de mar.

Febrero 24—Goleta nacional TORIBIA con destino á Pisco y Payta su capitan don Manuel Posada con 10 hombres de mar.

Conduce de pasaje á don Felipe Barrera, D. Manuel Pastrana con su esposa y don Carlos Pastrana.

Idem—Goleta nacional ATAHUALPA, con destino á los puertos del Norte hasta Payta, su capitan Marcelo Meneli con 10 hombres de tripulacion.

### ENTRADAS.

Id. 23—Goleta nacional ISABEL ESTRELLA procedente de Pisco en 24 horas su capitan don Henrique Debrot con 8 hombres de tripulacion.

## **Avisos,**

### PARA PAITA.

 La muy velera goleta nacional Isabel, saldrá el dia 28 del corriente para carga y pasajeros, veanse con los señores Valdeavellano y Ca. en Lima, ó con P. Romero y Ca. en el Callao.

### PARA VALPARAISO.

 Saldrá sin falta alguna el 25 del corriente la fragata francesa LA-SUARE, para flete ó pasaje vease á ISIDRO ARAMBURU Y H.—Calle de Nuñez.

### PARA VALPARAISO.

 Saldrá el 25 del presente el bergantin americano "CELENO" forrado y clavado en cobre de ecselente andar, admite carga y pasajeros, para uno ú otro vease á sus consignatarios.

EDUARDO MACALL Y CA.—Calle de la Coca.

### PARA PISCO.

 Saldrá dentro de pocos dias la balandra CARMEN, para flete ó pasaje vease en el Callao con don Martin Mendiola, y en esta con Valdeavellano y Ca. Calle de Bodegonos.

Francisco Javier Paniso, participa que lo rapido de su marcha no le ha permitido la satisfacion de despedirse particularmente de todas las personas que le favorecen con su amistad; y lo hace por medio de esta espresion pidiendo órdenes para el punto donde se halle.

El dia 27 de enero á las 9 de la noche se buyó de la casa de don Jorje Moreto, un negro nombrado Pablo, pequeño de cuerpo regordete, muy ñato, habla algo confusa, medio patuleco, edad como de veinte anos. Se encarga su prision á los comisionados y serenos; previniendose que se dará 25 pesos de gratificacion al que lo entregare ó diere razon de su paradero.

### AL PUBLICO.

En el almacen de don Manuel Andrade y Ca. calle de las Mantas número 240. Se vende aceyte de almédras de superior calidad á 6 reales libra, y cremor á tres reales libra, belas de cera de cuatro en libra á siete reales libra, y otros articulos sumamente baratos.

SE RIFA UN PIANO ARMONICO NUEVO sin uso alguno, de muy buena figura y ecselentes voces, una brillante coleccion de musica moderna de Rossini y otros autores, metodos &c. Un Metronomo y un aciento. Se rifa todo en la cantidad de 1,200 pesos entre 600 acciones de á 2 pesos. Las personas que gusten suscribirse, pueden ocurrir á la casa número 69 calle de Palacio, [ donde pueden verlo] á la tienda del señor Dorado calle de Judios, y á la del señor Grande, calle de Mercaderes.

La rifa de las alhajas de brillantes que quedó suspensa en el mes de Enero ultimo, seguirá en el mismo orden con que se anunció en los periodicos, recibiendo la suscripcion en la misma casa y tiendas de los señores Dorado y Grande, avisandose oportunamente el dia en que deba verificarse. Lima febrero 17 de 1834.

Se alquila el Café de Mercaderes. En los altos de la casa de la Soda, calle de la Merced estan las llaves.

### BENEFICENCIA PUBLICA.

Sorteo del martes 25 de febrero de 1834.

1a. de 1000	55,734	<i>Dios me la dé para remediar mis trabajos.</i>
2a. de 500	41,522	<i>Para tener buena semana santa.</i>
3a. de 125	42,965	<i>Dios me la dé si me conviene.</i>
4a. de 125	42,973	<i>Dios me de esta suerte para remediarme.</i>
5a. de 125	32,396	<i>Maria Ssma. me socorra.</i>
6a. de 125	20,892	<i>Este nüm. es de premio.</i>
7a. de 125	55,382	<i>El Sr. de Burgos me la dé.</i>
8a. de 125	29,129	<i>La Ssma. Trinidad me socorra.</i>
9a. de 125	54,039	<i>Las almas del 28 de enero.</i>
10. de 125	24,171	<i>Dios me de esta suerte para pagar lo que debo.</i>
11. de 55	40,306	<i>Dios me de esta suerte para comprar rosquetes.</i>
12. de 55	56,640	<i>Dios me de esta suerte para ir á ver á mi madre.</i>
13. de 55	59,441	<i>Tengo la caña en la mano para corregir á un perro.</i>
14. de 55	48,228	<i>Mi Sra. del Carmen me de esta suerte.</i>
15. de 55	24,919	<i>La voluntad de Dios.</i>
16. de 55	23,668	<i>Un toro y una baca.</i>
17. de 55	57,110	<i>Dios me de esta suerte para bestirme.</i>
18. de 55	22,390	<i>Ya salió.</i>
19. de 55	33,208	<i>Gocelas quien las merece.</i>
20. de 6	53,378	<i>y una palmatoria de plata.</i>
		<i>Dios me la dé si me conviene</i>